
“救赎历史”与我 

今天我们要读创世记 31 章，我们读雅各的时候，各位试试看，读来读去，

若没有带着耶稣基督纯正的福音的眼光，若没有用救赎历史、救恩历史的眼光来

看，一句也没有办法讲解。但是奇妙的用耶稣基督的眼光来看，在每个字、每一

句话里面充满了亮光。 

原来上帝的国与人同在，但是，《创世记》第 3 章从第一个人开始跌倒了，

上帝的国不见了，所以上帝的国怎么样的跟每一个拥有灵魂的生命同在，怎样的

在每一个的肉体里面，这个要显明出来，所以结论就是——上帝自己用我们的样

子，来到这个世界，把神的国怎么样与人同在要显明出来。耶稣死而复活，把生

命赐给我们，然后上帝全部的预言，透过祂，透过祂的身体，耶稣基督的身体—

—我们，都要成就出来，我们主耶稣基督是神的国的完整的启示、显现，他升天

之后，把圣灵赐给我们，为了预表他要做的这个事情，就是前面的 4000 年了，

从亚当、亚伯、挪亚、亚伯拉罕开始，今天讲到雅各了，各位，若没有带着这样

的眼光来看的话，亚伯那么蒙恩的人被他的哥哥杀害；挪亚时代好几亿的人口，

上帝全部都灭绝了，叫他进到方舟；上帝叫亚伯拉罕把自己 100 岁得的儿子，把

他要杀在摩利亚山上，你怎么样解释？ 

所以，整本圣经是讲耶稣基督的，用耶稣基督的眼光，上帝给亚当的、夏娃

的，上帝给挪亚的、亚伯拉罕的应许来看，才能够会明白过来，这就是上帝正在

成就应许的过程。所以旧约时代的所有的事情记录是这样的，上帝藉着一个人，

一个家庭，一个民族和他们的历史来显明基督的奥秘——神的国怎么样住在人间

的那个奥秘显明出来，我跟各位一句一句用力的分享的意思，是对各位的生命来

讲非常的重要，各位的家庭存在的目的是什么？各位现在做工的目的是什么？这

个真正掌握才能够随时随地明白神的旨意，明白上帝的声音，能够会更充足你的

脚步是有确据的，所以整个旧约圣经好像我们主耶稣基督就是拍摄，要列开一个

人，一个家庭，一个民族，一个 4000 年历史会打开，预表耶稣基督，耶稣基督

来的时候，神的国怎样住在他里面全部都显明出来，耶稣基督来第一句话就说：

“神的国近了，你们要悔改”，预备他的道路的施洗约翰也讲这个，所以上个礼

拜，上上个礼拜，我们读雅各的事全部用这个救赎历史来解释的时候，有些人是

不太明白，为什么圣经必定要这样解释？所以里面很多的人和事，谁对谁错？有

些地方是雅各错，有些地方是拉班错，你怎么解释出来？这个全部都是上帝要成

就显现，人的软弱上面，耶稣基督的整个的恩典，他的圣洁，他的慈爱要显明出

来的奥秘，就是整本圣经了。 

我们是明了，那明了的人的样子，连雅各不如的话，真的是不像话了，我们

该知道的都知道了，历史 6000 年经得起考验，关于耶稣基督整个的奥秘，耶稣



基督怎么样住在我里面，耶稣基督怎么样把神的国藉着圣灵带给我们，我们全部

都看到了，要享受了，在地上不能再担心财物、担心健康、担心孩子、担心……，

各位全部都是工具罢了，很重要你自己一个人的生命站在上帝的面前，在神的国

里，你是怎么样的人？就是最重要的！ 

节选自 2017 年 08 月 06 日主日信息： 雅各离开拉班, 何必逃跑呢? (创

世记第 46 讲) 


